

Schwarzwaldverein St. Peter

Bericht von der Generalversammlung am 18.03.2023

Die Generalversammlung des Schwarzwaldvereins St. Peter e.V. mit Wahl eines neuen Vorstandes fand am 18. März 2023 im TV-Raum der Elzmatten Halle statt. 50 Mitglieder nahmen teil.

Wanderaktivitäten

Dank der 12 Wanderführer wurden im vergangenen Jahr über 60 Angebote mit mehr als 600 Teilnehmern durchgeführt (29 Gesundheitswanderungen, 19 Halb- und Ganztageswanderungen, 11 Radtouren, 1 Wanderwoche und 1 Radwoche). Somit war es wieder ein sehr erfolgreiches Wanderjahr.

Wegearbeiten

90 km öffentliche Wanderwege werden von den 3 Wegewarten betreut. Die Wege werden mehrmals pro Jahr kontrolliert und freigeschnitten. Über den Weg liegende Bäume werden geastet oder nach Rücksprache mit dem Eigentümer auseinandergesägt. Die Beschilderung wird überprüft, die Wegweiser werden gereinigt und gegebenenfalls erneuert. - Bei der Wegeunterhaltung besteht auch eine sehr gute Zusammenarbeit mit den Mitarbeitern des Gemeindebauhofes, die immer mit Rat, Tat und Material zur Seite stehen.

Im vergangenen Jahr wurden über die regelmäßigen Arbeiten hinaus von den Wegewarten einige besondere Arbeiten geleistet:

So wurden der Weg hinab zum Uhufelsen, sowie das Zick-Zack-Wegle beim Übergang zur Lindlehöhe verbessert. Auch auf dem Wanderweg von der Schweighofmühle zum Steinhäusle wurden umfangreichere Wegearbeiten durchgeführt.

Im Bereich des Kandels wurden - nach Absprache mit dem zuständigen SWV Waldkirch - an etlichen Standorten die Schilder gereinigt.

Bezüglich des Wegeabbruchs am Kandelhöhenweg oberhalb des Grundhofes wurde Kontakt zum SWV Buchenbach aufgenommen, der sich um die Wege der Gemarkung Stegen kümmert. Bei einer gemeinschaftlichen Begehung wurde - u.a. auch wegen des dort bestehenden Wolfzaunes - eine eventuelle Umlegung des Wanderweges vorgeschlagen.

Weihnachtsbaumaktion

Weihnachtlich geschmückte Tännchen am Waldesrand überraschten und erfreuten auch in diesem Jahr wieder viele Winterwanderer. Unsere beiden Gesundheitswanderführer führten diese Aktion erneut durch.

Mitgliederentwicklung

Im Jahr 2022 konnte sich der Verein über 18 neue Mitgliedschaften freuen. Trotz einiger Sterbefällen und Austritte ist die Mitgliederzahl leicht angestiegen auf nun 308 Mitglieder.

Vorstandswahlen

Alle Vorstandsmitglieder kandidierten für eine weitere Vorstandstätigkeit. In der Wahl konnten einstimmig bestätigt werden: 1. Vorsitzender: Thomas Weber, 2. Vorsitzender: Rainer Hauenschild, Schriftführerin: Ursula Ketterer, Kassenwartin: Margarethe Ketterer, Wegewart: Hubert Dold, stellvertretende Wegewarte: Willi Dold und Klaus Dilger, Wanderwart: Edgar Fürst, stellvertretende Wanderwarte: Bernd Vogtmann, Anton Ketterer und Stephan Giehl, Doris Graf kandidierte nicht mehr für die Position Öffentlichkeitsarbeit, bleibt jedoch als Beisitzerin im Vorstand.

Als Vertreter der Gemeinde leitete Peter Martschuk dankenswerterweise die Vorstandswahlen. Im Namen der Gemeinde dankte er dem Schwarzwaldverein für die erbrachte ehrenamtliche Arbeit zum Wohle der Gesellschaft.

Auch der Vorsitzende, Thomas Weber, dankte den Vorstandsmitgliedern ganz herzlich für ihr ehrenamtliches Engagement sowie ihre Bereitschaft, sich auch weiterhin für den Verein und die Gemeinschaft zu engagieren.

Grußworte der Regionalleiterin

Die Bezirks- und Regionalleiterin Marina Fuss würdigte die Aktivitäten des Schwarzwaldvereins St. Peter, vor allem die gewissenhafte Wegepflege sowie das umfangreiche Wanderprogramm. Sie wies jedoch auch auf die zunehmend schwierige Situation des Schwarzwaldvereins insgesamt hin. Immer mehr Ortsvereine sind aufgrund fehlenden Nachwuchses gezwungen aufzugeben.

Wandern ist in den letzten Jahren mehr und mehr zur Trend-Sportart geworden – doch wer wird künftig die Pflege der Wanderwege übernehmen, wenn es nicht gelingt, die Vereine vor Ort zu erhalten?

Marina Fuss wies darauf hin, dass das vom Hauptverein durchgeführte Zeltlager bei der Bockhornhütte dieses Jahr sein 50-jähriges Bestehen feiert, und betonte, dass viele der in früheren Jahren teilnehmenden Jugendlichen nun in späteren Jahren aktiv im Schwarzwaldverein tätig sind.

Ausblick auf die kommende Vereinstätigkeit

Für den Vorsitzenden Thomas Weber ist es mehr denn je eine wichtige Aufgabe, die Gemeinschaft zu stärken: Naturerlebnisse kann man auch als Einzelner genießen, aber in der Gruppe wirken sie noch viel stärker. Feste alleine zu feiern ist ziemlich einsam – gemeinsam jedoch, machen sie wirklich Freude. So sind der Hochgerichtshock zur Sommersonnwende und das Dorffest nur im Miteinander möglich, wenn auch mit Arbeit verbunden. Es ist unser Ziel, sowohl die Lasten als auch das Genießen auf möglichst viele zu verteilen. Zuletzt müssen auch die unterschiedlichen Generationen aufeinander zugehen und gegenseitiges Verständnis aufbauen, damit ein kontinuierliches Vereinsleben gesichert ist.

Die Einführung einer neuen Haftpflichtversicherung für alle Mitglieder wird die Attraktivität des Schwarzwaldvereins steigern. Vergleichbar mit der Versicherung des Alpenvereins wird die neue Versicherung alle Mitglieder weltweit, auch für private Unternehmungen, schützen.

Liebe Bürger und Bürgerinnen von St. Peter, wenn auch Sie gerne wandern und unsere schöne Schwarzwaldlandschaft mit den gut markierten und gepflegten Wegen genießen, dann unterstützen Sie bitte die ehrenamtliche Arbeit des Schwarzwaldvereins St. Peter durch Ihre Mitgliedschaft! Wir würden uns sehr darüber freuen!

Weitere Infos sowie die Beitrittserklärung finden Sie auf unserer Homepage:

www.schwarzwaldverein-st-peter.de